Discorso diretto e indiretto

Se la frase diretta è un imperativo, per la frase indiretta si usa: di + infinito

Mia madre mi ha detto : “Vai al mercato!”

     Mia madre mi ha detto di andare al mercato.

     Mio fratello mi diceva sempre: “ Non spendere troppo!”

     Mio fratello mi diceva sempre di non spendere troppo.

    Carla mi ha consigliato: “Parla con i tuoi amici!”

    Carla mi ha consigliato di parlare con i miei amici.

Se la frase diretta è una domanda e inizia con un pronome o aggettivo interrogativo (chi, che cosa, come,quando, perché, quale….), la frase indiretta fa lo stesso.

    Carlo mi ha detto : “Perché non vai dai tuoi amici?”

    Carlo mi ha detto perché non andavo dai miei amici.

    Luigi mi ha chiesto: “Come stai?”

    Luigi mi ha chiesto come stavo.

   Anna mi ha domandato: “Chi è quel ragazzo biondo con te?”

   Anna mi ha domandato chi era quel ragazzo biondo con me.

Se la risposta alla frase diretta è “sì” o “no”, la frase indiretta inizia con se
        Mario mi ha detto: “Vieni al cinema con me?”

        Mario mi ha detto se andavo al cinema con lui

       L’insegnante ci dice: “Avete studiato i verbi?”

       L’insegnante ci dice se abbiamo studiato i verbi.

       Andrea mi ha chiesto: “Stai meglio?”

       Andrea mi ha chiesto se stavo meglio.

Se infine la farse diretta è una affermazione, la frase indiretta inizia con che:

      Carlo ha detto: “Faccio la spesa”

      Carlo ha detto che faceva la spesa

     Maria mi ha risposto: “ Sono stanca”

     Maria mi ha risposto che era stanca.

